

Unidad de Comunicación Social

SÍNTESIS INFORMATIVA 25 DE NOVIEMBRE 2017



SÍNTESIS INFORMATIVA

Unidad de Comunicación Social

OCHO COLUMNAS / PRIMERAS PLANAS	
El Sol de Hidalgo	"Incendio en casa con 2 niños dentro"
Criterio.	"Analiza PES una alianza con Morena"
MILENIO Hidalgo	"Pretenden enviar el bazar navideño a sede de la feria"
PLAZAJUAREZCOM	"Arrebatan huachicoleros vehículos e hidrocarburo a policías"
Sintesis	"Congreso continuará con proceso"
El Independiente	"PAGO DE REFRENDO AL DOBLE EN 2018"
CRÖNICA	"Pluralidad es base para el crecimiento"
EL UNIVERSAL	"Otro ataque a DH, ahora en Jalisco"
REFORMA	"Va Función Pública por mandos de SCT"
EXCELSIOR	"Universidades sufren asfixia financiera"
OLaJornada 🔐	"Ataque terrorista en Egipto mata a 235 y lesiona a 109"

INSTITUCIONAL

AM Hidalgo-Consejera quiere superar el 62 por ciento de participación: Para los comicios de diputados locales del próximo año, Guillermina Vázquez Benítez, presidenta del Instituto Estatal Electoral (IEEH) confía en superar la participación del pasado proceso, cuando el 62 por ciento de la ciudadanía acudió a casillas. "No podría hacer una estimación, quisiera ser muy optimista y espero superar la participación del 62 por ciento del proceso electoral pasado y el 67 por ciento del proceso extraordinario de Omitlán", dijo en entrevista. Además, recordó la participación histórica del pasado proceso electoral e hizo énfasis en el trabajo de difusión del IEEH. Para la campaña de este año se trabaja con el Instituto Nacional Electoral (INE) debido a las próximas elecciones federales y locales y aseguró que se implementarán medidas para que en el ámbito local lleguen a cada rincón del estado y que todos los ciudadanos acudan a las urnas. "Hicimos una campaña intensa en redes sociales, medios impresos, radio y ya los últimos días fue más focalizada, usamos perifoneo e hicimos uso de todos los medios a nuestro alcance para difundir". El órgano interno del IEEH no viola la autonomía, diceLa presidenta consejera dijo respetar las decisiones que se han tomado en el Congreso, respecto a un órgano interno de control, el cual consideró no transgrede la autonomía del instituto que preside. "Yo he declarado y lo reitero: no considero que la decisión de nombrar al órgano interno de control a través del Congreso viole la autonomía del IEE toda vez que la función principal de nosotros radica en el tema electoral". (Víctor Eduardo Galván, página web)

SÍNTESIS INFORMATIVA

Unidad de Comunicación Social

El Independiente-Emitirá IEE convocatoria para observadores electorales: El Instituto Estatal Electoral (IEE) emitirá la convocatoria para ciudadanos interesados en acreditarse como observadores electorales para la renovación del Congreso local. En días anteriores, el consejo general del organismo público electoral local aprobó dicha convocatoria y las personas interesadas deberán cubrir ciertos requisitos establecidos en la Ley General de Instituciones y Procedimientos Electorales. Entre ellos están: ser ciudadano mexicano en pleno goce de sus derechos civiles y políticos; no ser ni haber sido miembro de dirigencias nacionales, estatales o municipales de organización o de partido político alguno en los tres años anteriores a la elección. También no ser ni haber sido candidato o candidata a un puesto de elección popular en los tres años anteriores. Concluida la revisión de las solicitudes, notificarán a la persona para que asista a un curso de capacitación y, una vez que se acredite, los consejos locales y distritales del IEE aprobarán y entregarán las acreditaciones correspondientes. Para mayores informes, las personas interesadas podrán asistir al IEE, ubicado en bulevar Everardo Márquez 115, colonia Exhacienda de Coscotitlán, en Pachuca. (Manuel Martínez, página 05)

Punto por Punto-El IEEH se dice listo para iniciar el proceso electoral local del próximo año: Asegura la consejera presidenta del Instituto Estatal Electoral (IEEH) Guillermina Vázquez Benítez, que todo se encuentra listo en la instancia electoral a su cargo para que en la primera quincena de diciembre del año en curso quede instalado el Consejo local para la elección de diputados locales el primer domingo de julio del próximo año. De acuerdo con la funcionaria electoral, hasta el momento se avanza de acuerdo con lo programado en el calendario electoral, para la organización y vigilancia del proceso electoral local, además de afirmar que entre las medidas que se han realizado a la fecha, está la emisión de las convocatorias correspondientes. Vázquez Benítez, afirmó que entre las convocatorias ya emitidas, destaca la designación de los candidatos independientes, de lineamientos, además de manifestar que está por emitirse la relacionada al llamado que se hace a la población para participar como observadores electorales. Al mismo tiempo dio a conocer que entre la a acciones concretas del calendario electoral se encuentra el cierre de plazo para los ciudadanos interesados en participar en los Consejos Distritales, en tanto que hay varias pendientes que deben de quedar aprobadas en los próximos días de acuerdo a lao establecido también en el cronograma. De igual manera señaló que se mantienen las medidas de capacitación, así como la del Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP) y la de debates que deben de estar listas de acuerdo a los tiempos que marca el calendario para dar certidumbre de legalidad al proceso. Finalmente la funcionaria explicó que son más de cien fechas las que se tienen que aprobar y que conforman el cronograma del calendario, este documento aseveró, se empató con las actividades que desarrollará el Instituto Nacional Electoral INE, el cual es coadyuvante de los comicios locales. (Redacción, página web)

PARTIDOS POLÍTICOS

Crónica-Inicia guerra sucia contra Osorio, dice A. González: La publicación que realizó un diario de circulación nacional esta semana, en la cual se acusó al secretario de Gobernación, Miguel Osorio, de beneficiar a empresas hidalguenses con contratos federales, forma parte de la "guerra sucia" que inició en su contra, afirmó el diputado del Partido Encuentro Social (PES), Alejandro González Murillo. Tras rendir su Segundo Informe de Actividades Legislativas, comentó que las acusaciones realizadas, donde también estuvo involucrado el nombre de su hermana, son falsas y forman parte de la "guerra sucia" que inició con miras a la elección 2018. "Es evidente que hay 'guerra sucia' porque el señor encabeza encuestas, porque hay posibilidades de ser candidato de su partido e incluso de ser el próximo presidente, y no sabemos si puede ser 'fuego amigo' o de otro partido, no nos interesa indagar en algo que no tiene sustento ni las pruebas para demostrarlo". Señaló que es lamentable que en los tiempos electorales que vive el país existan personas que quieran lastimar a quienes van arriba en las encuestas y que de paso perjudiquen a empresas que tienen años en el trabajo. Respecto a la empresa Itrio Arquitectos, de la cual su hermana, Patricia González Murillo, es la representante legal, indicó que ésta tiene más de 20 años en el trabajo de la construcción y la publicación de esta semana es una mentira, pues en caso de ser necesario se demostrará que todos los contratos fueron adjudicados conforme a la ley. (Jocelyn Andrade, página 03) Criterio-Guiñe a Morena, niega al PRI y alaba a Osorio; (Marisol Flores, página 04)

SÍNTESIS INFORMATIVA

Unidad de Comunicación Social

Crónica-Incertidumbre en la renovación priista de comité para Pachuca: Aunque el Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del Partido Revolucionario Institucional (PRI) ya publicó la convocatoria para el candidato a Presidente de la República, todavía no define la situación de la dirigencia municipal del "tricolor" en Pachuca, prácticamente transcurren los días y no determina si aplazará la renovación, designará delegado especial o asignará líder vía prelación. Según la Comisión Nacional de Procesos Internos del CEN, del 24 al 30 de noviembre es el periodo para que postulantes presidenciales remitan solicitudes ante la Comisión Política Permanente, el 3 de diciembre efectuará la fase de registros para que el día 5 emita dictamen. En la dirigencia nacional del partido efectúan diligencias preliminares para comenzar el periodo de precampaña, que comprende del 14 de diciembre al 11 de febrero de 2018, como diseñar, autorizar y publicar convocatorias, instalar órganos auxiliares para procesos internos de selección de candidatos, entre otras. Sin embargo, sigue pendiente el cambio de presidente y secretario general del Comité Directivo Municipal de Pachuca, que mantiene a los mismos liderazgos desde octubre de 2014. El Comité Directivo Estatal aclaró que no hay fecha límite para la renovación municipal, de acuerdo con el presidente del partido, Leoncio Pineda Godos, es posible una designación mediante prelación de cargos. Según el reglamento para elección de dirigentes y postulación de candidatos, la renovación de liderazgos por término de período no debe coincidir con ningún proceso interno para postular candidatos a cargos de elección popular del mismo nivel o superior. La superposición de calendarios mencionados será causa justificada para que el Consejo Político Nacional acuerde una prórroga al periodo estatutario de comités municipales, hasta el día de la calificación del cómputo de la elección constitucional de que se trate, al término de la cual convocarán al procedimiento respectivo. En caso de ausencia definitiva de liderazgos en municipios, el Comité Directivo Estatal, previo acuerdo con el CEN, "hará la designación que corresponda para concluir el período de la prórroga acordada". (Gabriela Porter, página 05)

El Independiente-Sería alianza con Morena salvavidas financiero para el PT: Una alianza parcial entre el Partido del Trabajo (PT) y el Movimiento Regeneración Nacional (Morena) ayudará al primero a juntar el porcentaje de votos para poder recuperar el financiamiento público y tener una mayoría en el Congreso, declaró el líder petista Arturo Aparicio Barrios. En conferencia de prensa, donde reiteró la coalición con Morena en el próximo proceso electoral, el dirigente del PT explicó que el partido necesita tener sus propios candidatos para garantizar la cantidad de votos que le permitan el registro y conseguir alguna diputación local. Al ser cuestionado, Aparicio Barrios abundó que con la alianza parcial y una estructura específica podrán juntar en primer lugar el porcentaje de votos y representación en el Congreso local para que puedan acceder a financiamiento público. En segundo lugar, buscarán PT y Morena el mayor número de curules en la legislatura para generar la mayoría de oposición y tener un equilibrio de poderes. "Para eso necesitamos perfiles ciudadanos o de políticos con experiencia y que también estén dispuestos a jugársela a ganar", finalizó Arturo Aparicio. En enero, autoridades electorales anunciaron que el PT no tendría financiamiento público local en 2017 por no alcanzar el porcentaje mínimo de votación, en ese entonces el partido anunció que la coordinadora nacional les destinaría 200 mil pesos mensuales como apoyo. (David Padilla, página 06)

El Independiente-Impugna PRD sentencia del TEEH ante sala Toluca: El Partido de la Revolución Democrática (PRD) en Hidalgo interpuso un recurso de revisión constitucional ante la sala Toluca del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), tras el sobreseimiento de la impugnación a la convocatoria de candidatos independientes a diputados locales. A través del juicio de revisión constitucional electoral con número de expediente ST-JRC-20/2017, el comité directivo estatal del PRD busca que la sala regional Toluca revoque la convocatoria al considerar que no garantiza a indígenas el derecho de contender por dicha modalidad. La semana pasada, el pleno del Tribunal Electoral del Estado de Hidalgo (TEEH) sobreseyó el recurso promovido al no existir interés legítimo, ya que no pertenece al grupo que pretendía proteger. Los acuerdos impugnados son: CG/035/2017, CG/036/2017 y CG/037/2017. Según estrados electrónicos del organismo jurisdiccional, quien resolverá el juicio será el magistrado electoral David Avante Juárez. La convocatoria aprobada por el consejo general del Instituto Estatal Electoral (IEE) estipula que la entrega de manifestación de intensión iniciará mañana y concluirá hasta el 23 de diciembre, día en que el consejo general sesionará para otorgar la constancia y dará inicio a la obtención de apoyo ciudadano. La recolección de firmas comenzará el 24 de diciembre y terminará el 6 de febrero. (Manuel Martínez, página 04)

PE INSTITUTO ESTATAL ELECTORAL

SÍNTESIS INFORMATIVA

Unidad de Comunicación Social

CANDIDATURAS INDEPENDIENTES

Crónica-Supera 60% recolección de las firmas que requiere: Avance del 62. 8 por ciento (%) en recolección de firmas de respaldo para el aspirante independiente a la diputación federal por el distrito Ixmiquilpan, Julio Hugo Sánchez Quiroz, en contraste con el postulante por Pachuca, que no supera el 6% de rúbricas a casi 17 días de que concluya la etapa de recopilación. Según el corte del 24 de noviembre, respecto al apoyo ciudadano recibido por aspirantes autónomos, de los cuatro hidalguenses registrados, Sánchez Quiroz cuenta con 3 mil 626 firmas, de 5 mil 773 necesarias para obtener constancia. Además tiene 163 auxiliares dados de alta que remiten apoyos ciudadanos; es decir, 44% de activos. Situación contraria padece Ramón Avellana Ortiz, postulante por Pachuca, quien solamente suma 354 rúbricas, de 6 mil 665 que requiere legalmente, además confirmó 32 auxiliares activos. Respecto a la Presidencia de la República, Porfirio Moreno Jiménez subió a 2 mil 668 firmas en menos de una semana, mientras que Francisco Flores Carballido, 2 mil 120 rúbricas. (Rosa Gabriela Porter, página 05)

INSTITUCIONES ELECTORALES

Crónica-Alista el INE designación de elegidos en consejos: Una vez que los partidos políticos emitieron observaciones a los aspirantes a integrar los siete Consejos Distritales del Instituto Nacional Electoral (INE) en Hidalgo, la próxima semana determinarán quiénes son los 56 propietarios y suplentes que rendirán protesta para acompañar actividades de organización y vigilancia de los comicios del siguiente año. Luego de que terminó la fase de registro de aspirantes a una consejería distrital, un total de 281 hidalguenses, 146 hombres y 135 mujeres, cumplieron requisitos que establecía la convocatoria, por tanto desde el 16 al 24 de noviembre el INE Delegación Hidalgo verificó el perfil de postulantes. Cabe mencionar que los representantes del Partido del Trabajo (PT) y Movimiento Regeneración Nacional (Morena) solicitaron al Consejo Local del INE que pudieran asistir a la etapa de revisión, a fin de vigilar que en la integración cumplan los criterios orientadores, que no sean militantes de partidos y tengan experiencia. En la selección de consejerías distritales, los integrantes del Consejo Local consideraron la paridad de género, pluralidad cultural de la entidad, participación ciudadana, prestigio público y profesional, compromiso democrático y conocimiento en la materia. El tercer y último reporte de actividades relacionadas con el procedimiento de comprobación lo remitieron a la Secretaría Ejecutiva este 24 de noviembre, por tanto el 29 sesionarán los Consejos Distritales en cada entidad para informar sobre las fórmulas designadas y el 1 de diciembre rendirán protesta formal. Los siete Consejos Distritales estarán conformados por un presidente o vocal ejecutivo, con seis consejeros, así como representantes de partidos, vocalías de organización, Registro Federal de Electores, Capacitación y Educación Cívica. (Rosa Gabriela Porter, página 05)

CONGRESO

Crónica-Lanza LXIII Legislatura campaña contra la violencia hacia mujeres: Inició la LXIII Legislatura local una campaña de 16 de días de activismo en contra de la violencia de género, con el objetivo de contribuir con acciones para prevenir, atender y erradicar la violencia contra mujeres y ni-ñas en Hidalgo. La campaña pretende generar espacios de intercambio de experiencias y conocimientos entre especialistas en violencia de género, señaló la presidenta de la Comisión de Igualdad de Género, Érika Saab Lara. Afirmó que en estos 16 días se realizarán actividades que contarán con participación de diputados locales, académicos, instituciones educativas, el Instituto Hidalquense de las Mujeres (IHM), el Instituto Hidalquense de la Juventud (IHJ), el Centro de Justicia para Mujeres, así como representantes de asociaciones civiles. Con dichas actividades se busca identificar los retos en materia jurídica sobre violencia de género y trabajar a favor de una legislación pertinente y que responda a las necesidades de la sociedad, sensibilizar y capacitar al personal del Congreso para generar un ambiente laboral libre de violencia, así como difundir el marco normativo en la materia entre la población de cada distrito electoral local de la entidad. Durante el inicio de la campa-ña se dio a conocer el folleto "25 de noviembre. Día Internacional de la Eliminación de la Violencia contra la Mujer", que tiene como finalidad difundir el marco normativo de la entidad para la protección de los derechos de las mujeres y niñas en contra de la violencia, el cual será presentado en los distritos electorales locales de Hidalgo desde hoy y hasta el próximo 10 de diciembre. En su participación la presidenta de la Junta de Gobierno, María Luisa Pérez Perusquía, celebró el interés de estas actividades que tienen como objetivo principal sensibilizar y tomar acciones positivas para la erradicación de la violencia de género, la cual persiste hoy en día a escala internacional. (Jocelyn Andrade, página 04)

Criterio-Realiza jornada contra la violencia de género; (Marisol Hores, página 06)

SÍNTESIS INFORMATIVA

Unidad de Comunicación Social

Milenio-Inician 16 días de activismo contra violencia de género; (Redacción, página 09) El Sol de Hidalgo-Congresistas se unen a campaña contra violencia infantil; (Redacción, Ojo: Política) Síntesis-Inicia activismo contra violencia hacia mujeres; (Redacción, página 03)

PLANO ESTATAL

Crónica-Llama gobernador a trabajar por objetivo común: Hidalgo: En Hidalgo la pluralidad es uno de los grandes valores en la democracia, compartir ideas de los que piensan distinto enriquece y fortalece, pues es donde transitan las fuerzas políticas, afirmó el gobernador Omar Fayad. Al presidir el Segundo Informe de Actividades del diputado federal del Partido Encuentro Social (PES), Alejandro González Murillo, el mandatario estatal afirmó que con ideas distintas los partidos políticos persiguen un mismo objetivo. Con ese mismo afán se trata de llevar las riendas de Hidalgo, tender la mano a cada una de las fuerzas políticas representadas en la entidad. Destacó que se logran acuerdos fundamentales, porque gracias a esa visión se construyeron las reformas necesarias al inicio de la actual administración estatal para el desarrollo que requiere Hidalgo. Los planteamientos son para brindar mejores servicios a la población, para generar empleos, atraer nuevas inversiones, combatir la pobreza, cumplir la premisa de otorgar agua, drenaje y luz a comunidades indígenas. Para concretar las reformas se requería voluntad política de las distintas fuerzas, de esta forma se lograron acuerdos y tránsito desde el inicio del actual gobierno. "La sociedad hidalguense no espera pleitos, enconos entre partidos y personajes sino la solución de problemas y demandas que tienen en sus localidades". Convocó a los partidos políticos a tener un objetivo común que es el eslogan de su gobierno, enfocado a "Crecer" en cada una de las regiones del estado. Omar Fayad agregó que seguirá trabajando para lograr acuerdos y las alianzas necesarias que permitan transitar hacia un mejor Hidalgo, en materia económica y social. PANORAMA. "El 2018 será complejo, por tanto pido a los partidos políticos prudencia, mesura, evitar la 'guerra sucia' y los señalamientos, sabemos que estamos en contienda electoral, pero no somos enemigos". Expuso que las elecciones del próximo año deben ser de altura, donde la capacidad, imaginación, inteligencia y preparación de cada contendiente refleje su trabajo. Finalmente, el mandatario estatal reconoció la labor realizada por los diputados federales hidalguenses de todos los partidos políticos, porque gracias a ello, al trabajo que hicieron en el Congreso de la Unión, se logró un mayor presupuesto para 2018. (Alberto Quintana, página 03)

Milenio-Reconoce Fayad gestión para atraer presupuesto histórico; (Paula Sánchez, página 11)

PLANO MUNICIPAL

El Independiente-Tellería: No permitiremos que ambulantes regresen al centro: La alcaldía de Pachuca no tiene ningún convenio con la Federación de Organizaciones Independientes de Hidalgo (Foideh), por lo que no permitirá que comerciantes ambulantes se establezcan en el primer cuadro de la ciudad, explicó la edila Yolanda Tellería Beltrán. En entrevista, aclaró que la alcaldía no firmó ningún compromiso con Óscar Pelcastre, líder de los comerciantes, y en caso de que las protestas que realizan infrinjan la ley, actuarán penalmente. "Yo estoy pidiendo a los comerciantes (establecidos) que sean afectados que también las levanten, puesto que no permitiremos el desorden y la falta de paz que estamos procurando en la ciudad", dijo la presidenta municipal. Tianguis navideño. Además, Tellería Beltrán adelantó que analizan permitir un tianguis durante la temporada navideña, con el fin de que los comerciantes ambulantes puedan ofrecer mercancías. En entrevista, la edila de la capital del estado dijo que revisa un tianquis como opción para que realicen su venta, sin permitir que se establezcan en el centro histórico de la ciudad. La propuesta será para todos los comerciantes ambulantes y contempla las instalaciones de la feria, al sur de la ciudad. "Ahí normalmente se van en Día de Reyes y podríamos extender el tiempo para que aprovechen ese lugar y puedan poner su venta navideña. Eso sería para todos los ambulantes y si ellos se incluyen (Foideh) estaríamos revisándolo." El martes, comerciantes de la Foideh protestaron frente a la presidencia municipal para exigir el cumplimiento del convenio para la construcción de un mercado donde reubiquen a ambulantes, quienes amagaron con regresar al primer cuadro de la ciudad. (David Padilla, página 08)

Criterio-Denunciarán a la Foideh de seguir el desorden: Yoli; (Emmanuel Rincón, página 08)

SÍNTESIS INFORMATIVA

Unidad de Comunicación Social

COLUMNAS POLÍTICAS LOCALES

Milenio-Función Sabatina...

LA ESTELAR

Irma Gutiérrez vs Abraham Mendoza

Esta semana hubo diferencias al interior de Movimiento de Regeneración Nacional y se habla de un conflicto entre Irma Gutiérrez, una de las posibles candidatas de Morena para las elecciones venideras de 2018 y Abraham Mendoza, el líder estatal del partido, comentan que el pleito es porque presuntamente no dejarán que Gutiérrez vaya en formula con Julio Menchaca Salazar para los comicios del año entrante por el pasado priista de ambos, ya que, de ser abanderados, originarían especulaciones entre los morenistas, sin embargo, dicen que la doctora defenderá sus intenciones a capa y espada y el conflicto no se hará esperar, por cierto, la militancia de Morena rechaza todo vestigio tricolor entre sus filas y dicen que vigilarán que nadie se cuele o se sienta chapulín para aparecer en las boletas electorales. Menudo lío cuando los cuadros propios no jalan en Morena.

Y LOS LAZARILLOS

LA BORRACHERA MÁS BARATA DE TU VIDA.

En Pachuca, los bares de la ciudad lanzaron promociones para atraer a los bebedores; las autoridades ya vigilan.



MÁS APOYOS

APOYOS PARA ADULTOS MAYORES. El gobernador Omar Fayad Meneses compartió con adultos mayores que habrá apoyo de forma económica a quien más lo necesite como una medida de abatir el rezago social.

(Redacción, página 06)

Milenio-Pájaro Carpintero...

- : Que nuevamente comerciantes de la calle de **Guerrero** mostraron su molestia ante los trabajos que realizan personal de **Obras Públicas municipal**, señalan que a alguien se le ocurrió pintar los pasos peatonales del **Centro Histórico** en horas de mayor afluencia de clientes y tránsito lo que generó un caos vial evidente y pérdidas para los pequeños comerciantes de la calle más céntrica de la capital.
- : Que hablando del **Centro Histórico capitalino** se han reportado presuntos casos de extorsión de **policías municipales** a altas horas de la noche, dicen que los uniformados solo andan a la caza de incautos y los obligan a darles cantidades de dinero específicas a cambio de no llevárselos a las galeras municipales bajo cargos inventados obviamente. **Guillermo Vergara**, titular de **Seguridad Pública** no debería echar las denuncias en saco roto e investigar al respecto, opinan.

(Redacción, página 06)

SÍNTESIS INFORMATIVA

Unidad de Comunicación Social

Criterio-Se dice...

QUE como quitarle un dulce a un niño, huachicoleros de Cuautepec de Hinojosa no permitieron que policías estatales los despojaran de cuatro camionetas donde transportaban combustible ordeñado. Al verse superados en número, los agentes evitaron la confrontación. Lo que preocupa aquí es que hace apenas tres semanas se llevaron cinco cateos en un sólo día, con 15 detenidos, lo que pone en evidencia que la problemática en esa región es más severa de lo que se creía, tanto para autoridades federales, como para los elementos de Mauricio Délmar Saavedra, que le han entrado al combate al robo de combustibles.

QUE durante el segundo informe del diputado federal pesista Alejandro González Murillo nadie le hacía caso al líder estatal Daniel Andrade Zurutuza, quien ha sido señalado por sus colaboradores de grosero e irrespetuoso, ya que quienes trabajan en el Comité Estatal ya no lo aguantan y lo califican de flojo, tanto que dicen que lo único que hace bien es cargarle el portafolio al sobrino de Jesús Murillo Karam.

QUE quienes se subieron al ring contra la alcaldesa de Pachuca, Yolanda Tellería, son la secretaría de Finanzas, Jessica Blancas, y el diputado federal priísta Alfredo Bejos. Vía Twitter, sin ningún recato, ambos le reclamaron a la edil su desconocimiento de las leyes al exigirle al gobierno del estado una mejor repartición de recursos federales.

QUE los que se están viendo lentos al interior de la Asamblea capitalina son los regidores panistas, pues las investigaciones por las licencias de bares, así como los contratos de los parquímetros y publicidad que signó la anterior administración tendrían que haber surgido de la fracción albiazul; sin embargo, todas y cada una de estas irregularidades las ha denunciado e investigado el asambleísta independiente Navor Rojas Mancera, mientras los panistas están pasando sin pena ni gloria.

QUE en Huejutla se paralizó la construcción de la ampliación carretera que dirige a Tehuetlán derivado de la inconformidad de habitantes que se quedado sin agua, quienes además señalan que la empresa encargada destruyó las tuberías del sistema de drenaje. Ahora sí que si no ayudan, tampoco friegen, dicen los ciudadanos.

(Redacción, página 03)

Crónica Hidalgo-Arriba y Abajo...

Arriba-Jorge Rojo: Con claridad y rumbo avanza Rojo García de Alba en las labores correspondientes al Registro Nacional de Población, en el cual desempeña este hidalguense una dirección adecuada para dar salida a todos los asuntos relativos. Jorge Rojo representa un perfil con méritos que bien se adapta a cualquier circunstancia y desde el ámbito federal también demuestra aptitudes, por lo que seguramente su crecimiento continuará.

Abajo-Guillermo Amador: Alguien debería ya ponerle un freno al alcalde de Jaltocán pues cada semana son más las quejas e inconformidades en su contra que las acciones establecidas para lograr avances en el municipio que gobierna. Amador Lara suma ahora acusaciones por parte de sus regidores con respecto a supuestas presiones para firmar documentos comprometedores y que a fin de cuentas sólo afectan más la imagen.

(Redacción, página 02)

SÍNTESIS INFORMATIVA

Unidad de Comunicación Social

Crónica Hidalgo-Grillerías...

ECONOMIZAR

Indicaron los grillitos que como parte de los programas de ahorros implementados por la actual administración, el gobierno estatal ya dejó de rentar diversos edificios y espacios que generaban un gasto millonario mes tras mes. Por supuesto que los grillitos siguen muy pendientes del tema, sobre todo por los descalabros que puede representar para quienes durante muchos años tuvieron en dicha actividad una gran e "inagotable" fuente de ingresos... hasta ahora.

INFORME

Arropado por integrantes tanto de su partido político, el PES, como de autoridades estatales y municipales, así como homólogos, el diputado federal Alejandro González presentó en conocido salón de Pachuca su informe de labores correspondiente al ejercicio 2017, donde destacó las gestiones que realizó a lo largo del año en beneficio de los hidalguenses. Cabe decir que varios alcaldes, incluso de otras fuerza políticas en la entidad, acudieron al llamado del también coordinador de bancada en San Lázaro y donde el invitado especial fue el gobernador Omar Fayad, quien reconoció el esfuerzo de los legisladores en general.

PELEA

El que de plano trae pleito más que cantado en contra del presidente del CCCEH, Esteban Ángeles, es el diputado local del PAN, Luis Baños, pues cada que puede este último lanza exhortos e invectivas para que el gobierno del estado deje de darle recursos a lo que dice no es ni consejo, ni consultivo, ni mucho menos ciudadano. Por lo que se ve algo le quedaron a deber al legislador "blanquiazul" y el tema parece más que personal, aunque el pretexto es que el organismo duplica funciones con la Unidad de Planeación y Prospectiva, pero ¿alguien le hará caso algún día?

RABIETAS

Los grillitos indicaron que quien de plano parece que perdió lo poco de cordura que le quedaba fue el panista Daniel Ludlow, el cual ahora afirma, desde sus redes sociales, que los medios de comunicación locales están controlados por el gobierno estatal y se encargan de "denostar y golpear a sus contrarios", palabras más, palabras menos. La cuestión es que en sus rabietas no puede, como dicen por ahí, "agarrar parejo", menos cuando los temas en Pachuca; por ejemplo, están tan complicados y él precisamente ha sido de los más señalados como alguien que tiene mucho que ver.

(Redacción, página 02)

PLANO NACIONAL

El Universal-Otro ataque a DH, ahora en Jalisco: La Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH) condenó la privación de la libertad de un defensor de la Comisión Estatal de Derechos Humanos de Jalisco y exigió a las autoridades dar con su paradero. Solicitó que en la línea de investigación no se descarte la labor que realizaba. El organismo que encabeza el ómbudsman nacional, Luis Raúl González Pérez, expresó su solidaridad a los familiares del servidor público, así como al presidente de la Comisión Estatal de Derechos Humanos de Jalisco (CEDHJ) y sus compañeros de labores. "Para esta Comisión Nacional, este hecho no debe quedar en la impunidad, para lo cual deben ser atendidos los puntos de la recomendación general 25 de la CNDH, así como las recomendaciones de los relatores de organismos internacionales respecto de la seguridad de los defensores", mencionó. Luego de participar en un evento en Sinaloa, el presidente de la CNDH comentó que tras el asesinato de De la Toba, la Federación de Ómbudsperson de toda la República está consternada y exige una investigación seria. (Dennis García, primera plana)

Para leer la nota completa, consulte el siguiente enlace:

http://www.eluniversal.com.mx/estados/exi qe-cndh-buscar-defensor-plaqiado-en-jalisco

SÍNTESIS INFORMATIVA

Unidad de Comunicación Social

La Jornada-Ataque terrorista en Egipto mata a 235 y lesiona a 109: Al menos 235 personas murieron y 109 resultaron heridas este viernes, luego que un grupo de hombres armados atacó con bombas y baleó a cientos de fieles musulmanes congregados en la mezquita de Al Rawdah, localizada en el noreste de la península Sinaí, acción que no ha sido revindicada por ningún grupo extremista y fue considerada la más mortífera en la historia reciente de Egipto. Los agresores colocaron explosivos alrededor del recinto y los detonaron cuando los fieles salían de rezar. La multitud entró en pánico. Inmediatamente unos 40 hombres, posicionados en cuatro camionetas todo terreno y otros puntos, abrieron fuego. Las opciones de escape eran limitadas, pues todos las salidas fueron bloqueadas con automóviles incendiados. Imágenes que circularon en redes sociales mostraron decenas de cadáveres ensangrentados, envueltos en sábanas y colocados sobre el suelo del templo. Otras grabaciones daban cuenta de las largas filas de familiares frente a los hospitales aledaños a la zona del ataque y cómo decenas de ambulancias trasladaban a personas lesionadas. (Ap, The Independent, Afp, Dpa, Reuters y Xinhua, primera plana)

Para leer la nota completa, consulte el siguiente enlace:

http://www.jornada.unam.mx/2017/11/25/mundo/024n1mun

Excélsior-Universidades sufren asfixia financiera: El exrector de la UNAM, Juan Ramón de la Fuente, advirtió de las consecuencias de las limitaciones financieras que enfrentan las universidades públicas. Dijo que la asfixia económica las pone "contra las cuerdas" y, en algunos casos, incluso, las orilla a buscar otras fuentes de recursos que no necesariamente están libres de conflictos de interés. "Es una apuesta con un altísimo riesgo social. No son momentos para México de asumir esos riesgos", alertó. La insuficiencia de recursos pone también en entredicho la autonomía universitaria, dijo el exrector. Debe haber una estrategia integral para apoyar a las universidades que incluya la parte financiera, planteó al participar en la Conferencia Internacional de la Asociación Nacional de Universidades e Instituciones de Educación Superior (ANUIES) 2017. El jueves, el rector de la Universidad Autónoma de Sinaloa, Juan Eulogio Guerra, citó como fuente de la crisis financiera al presupuesto mal etiquetado para las universidades. También propuso la intermediación de la ANUIES para renegociar los adeudos de las instituciones.

(Laura Toribio, primera plana)

Para leer la nota completa, consulte el siguiente enlace:

http://www.excelsior.com.mx/nacional/2017/11/25/1203492

COLUMNAS POLÍTICAS NACIONALES

Criterio-De Política y Cosas Peores...

PRI PALEONTOLÓGICO

La marquesa Grandpompier tenía amores clandestinos con el duque Pelotonne, y al mismo tiempo recibía en su lecho al vizconde Pitognac. Celosos ambos, acordaron batirse en duelo. Se dieron cita una madrugada en el campo del honor, un bosquecillo a las afueras de París. El desafío sería a pistola. Los padrinos pusieron las armas en manos de los adversarios, que se colocaron espalda con espalda. El juez del lance dio una voz y aquellos mortales enemigos empezaron a contar los pasos. En eso llegó a toda prisa una carroza, y de ella bajó apresuradamente la marquesa Grandpompier. Corrió desalada hacia los duelistas y les gritó a todo pulmón: "iNo sean pendejos! iHay pa' los dos!". A aquella chica le decían "La payasa". Salió con su chistecito. "Ayer fue mi día de suerte-les contó, feliz, don Cornulio a sus amigos-. Fui por la noche a una casa de mala nota. Ahí estaba mi esposa bailando con un hombre. iY ella no me vio!". No es que andemos despistados. Es que él nos despistó. El Presidente Peña está llevando el tapadismo a su máxima expresión. Su declaración de que el candidato del PRI-o sea su candidato-no será escogido atendiendo a elogios, abrió de par en par la puerta a especulaciones del tipo de las que se hacían en los tiempos del PRI paleontológico. Mi vergonzante nostalgia de esa ápoca me lleva a mí también a especular. Y saco del baúl de mis historias la de los indios comanches que en el antepasado siglo asolaban el norte de Coahuila. A fin de despistar a los llamados comancheros, hombres blancos que los perseguían para matarlos por una recompensa, los aborígenes se ponían los quaraches al revés, con lo de atrás para adelante, de modo que quienes les seguían la huella iban engañados en dirección contraria a la de los indios que escapaban. A esa táctica se le llamaba "contrahuella". ¿Estará empleando Peña Nieto una estrategia igual, y dice que "no" cuando en su fuero interno está diciendo "sí"? ¿O Videgaray cometió un nuevo error mayúsculo-o un voluntario error-y se adelantó a los designios presidenciales, con lo que dañó realmente la aspiración de Meade? Averígüelo Vargas, el del antiquo dicho. Lo que se puede afirmar

PE I E E

SÍNTESIS INFORMATIVA

Unidad de Comunicación Social

sin temor a aparecer despistado es que con Peña Nieto, y con este nuevo PRI, tan viejo, la incipiente democracia mexicana no sólo está retrocediendo: también está yendo para atrás. Miss Thela, originaria y vecina de Jarales, Texas, estaba regando la acera de su casa cuando de pronto resbaló y cayó de pompas en el bote de la basura. Pasaba por ahí Pancho el mexicano. Iba haciendo eses-y erres, y emes-por causa de las copiosas copas que se había tomado. Vio a la miss en tan incómoda postura y comentó en voz alta: "iCómo son desperdiciados los gringos! iEsa mujer podría servir por lo menos un año más!". Sor Bette acompañó a dos internas del colegio a comprarse abrigos. El hombre de la tienda les dijo que los tenía de dos clases. "Éste-les informó-cuesta mil pesos. Este otro vale 5 mil". Preguntó la reverenda: "¿Por qué tanta diferencia?". Replicó el hombre: "Es que éste es de lana virgen". Se volvió sor Bette hacia las chicas y les dijo: "¿Lo ven, hijas mías? iLa virtud se cobra cara!". Un amigo le comentó a Capronio: "Supe que vas a divorciarte, y que contraerás nuevo matrimonio". "Pensaba hace eso, en efectocontestó él-, pero me arrepentí". "¿Por qué?"-se extrañó el amigo. Explicó Capronio: "Ya no estoy en edad de amansar otra suegra". El farmacéutico se desconcertó bastante cuando una joven mujer le pidió en el mostrador: "Deme por favor una caja de toallas sanitarias". Y luego, alzando los ojos al cielo, exclamó con fervoroso acento: "iGracias, Dios mío!". FIN.

(Catón, Sección Nacional)

Milenio-Trascendió...

- **: Que** ayer, durante la ceremonia del decreto del Parque Nacional Revillagigedo, el presidente **Enrique Peña Neto** recordó sus días como candidato presidencial. Y es que al acto celebrado en la residencia oficial de Los Pinos fueron convocados científicos y catedráticos, entre ellos **Gabriel Quadri**, quien en 2012 fue el abanderado presidencial del Panal. "iQué rápido llegó el tiempo; hace prácticamente seis años que estábamos todavía participando en un debate en la contienda por la Presidencia!", dijo a **Quadri**, quien le respondió con una sonrisa desde su lugar.
- : Que a propósito de procesos electorales y como decíamos ayer aquí sobre el desfile de políticos en la Feria Internacional del Libro de Guadalajara, que se inaugura hoy, está programado el foro "Pensar México: retos del próximo sexenio", en el que participarán los suspirantes Rafael Moreno Valle y José Narro, y la lideresa del PRD, Alejandra Barrales. En tanto que para mañana estarán los independientes Margarita Zavala y Armando Ríos Piter, y el priista Enrique Ochoa Reza; además de Aurelio Nuño el martes, Dante Delgado y Ricardo Anaya el jueves, José Antonio Meade el viernes, y Jaime Rodríguez Calderón, gobernador de NL, el sábado. iUfff!
- : **Que** igual que en su comparecencia del año pasado, la titular de la Sedatu, **Rosario Robles**, no tuvo el privilegio de ser acompañada ayer por el coordinador del PRI, **César Camacho**, como ocurre normalmente cuando acuden funcionarios a San Lázaro, a los que incluso escolta hasta el salón en que se desarrolla la reunión con legisladores. ¿Será que anda muy ocupado?
- : Que de último minuto llegaron cerca de 20 aspirantes para ocupar la titularidad de la Fepade; sin embargo, solo 17 cumplieron con los requisitos, pues hubo quien olvidó su credencial de elector y hasta quien arribó con 40 minutos de retraso. Se espera que a partir del próximo lunes comience el análisis de los aspirantes y, por supuesto, ya comenzaron las reacciones por la intención de **Eduardo Alfonso Guerrero Martínez**, magistrado del Poder Judicial de la Ciudad de México y para más señas director de tesis de **Peña Nieto**, de ocupar el cargo.

(Redacción, página 02)

SÍNTESIS INFORMATIVA

Unidad de Comunicación Social

El Universal-Bajo Reserva...

Sinodal de Peña Nieto guiere ser fiscal

Eduardo Alfonso Guerrero Martínez, director de tesis de licenciatura de Enrique Peña Nieto, presentó su candidatura al cargo de titular de la Fiscalía Especializada para la Atención de Delitos Electorales, la famosa FEPADE. Don Eduardo se presentó en los últimos minutos del plazo que marcó el Senado en la convocatoria. Hoy en día magistrado, don Eduardo Alfonso será sometido al escrutinio de los senadores-sinodales de la Comisión de Justicia, quienes deberán interrogar y examinar a los 21 aspirantes al cargo de fiscal electoral. Nos comentan que los legisladores tienen que entregar su dictamen a la Junta de Coordinación Política, a más tardar el 8 de diciembre, para que el pleno vote el cargo en los siguientes seis días. ¿Qué tipo de preguntas le harán a la persona que condujo la tesis del mandatario?

Ivonne Ortega en Los Pinos

Poco después del mediodía la ex secretaria general del PRI y aspirante a la candidatura presidencial del tricolor, Ivonne Ortega, llegó a la residencia oficial de Los Pinos. De inmediato, su equipo buscó afanoso a los periodistas para que supieran que ella estaba ahí. Casi dos horas después salió sin dar declaraciones y sus acompañantes no quisieron confirmar si el presidente Enrique Peña Nieto había recibido a la también ex gobernadora de Yucatán. Por la tarde corrió la versión de que el mandatario recibiría a los seis suspirantes, pero no hubo ninguna confirmación. La tarde y la noche transcurrieron en paz en Molino del Rey.

Atan las manos a sacerdotes para 2018

Un trabajo muy no y delicado se está llevando a cabo desde la oficina del subsecretario para Asuntos Religiosos de Gobernación, Humberto Roque Villanueva, con integrantes de la jerarquía católica para las elecciones de 2018. Nos cuentan que el equipo de don Humberto ha dado seguimiento al propósito de que los prelados se abstengan de intervenir en las campañas que vienen en pro o en contra de partidos políticos o sus candidatos. El objetivo, nos comentan, es que en cada parroquia y templo religioso los asuntos del César, como se llama en los altares a la cosa pública, no se mezclen con las creencias de los feligreses. El coahuilense Roque Villanueva ha visto avanzado el ejercicio de no intromisión en política electoral, sobre todo en los personajes de sotana y alzacuello que hasta hoy han actuado a su gusto en tiempos electorales, sin que nadie los llame a cuentas terrenales, como ha ocurrido en elecciones estatales.

Mujeres contra la violencia

Hay mujeres de lo más combativas en el Senado, como la priísta Diva Gastélum. Ellas le colocaron el cascabel al espíritu misógino de la clase política masculina en la sesión de jueves, cuando fijaron postura sobre una campaña para eliminar la violencia contra la mujer. Resultó que para exponer sobre esa materia, que arroja creciente agresión contra la población femenina en distintas regiones del país, los legisladores varones simplemente se quedaron al margen y ellas reprocharon la pasividad. Luego se rieron cuando se trataba de portar un fistol alusivo en la solapa. En ese momento, doña Diva gritó: "iNo es juego!". Fue triste ver renuentes a la igualdad y al combate a la violencia de género a los legisladores, en plena casa de las leyes.

(Redacción, página 02)

SÍNTESIS INFORMATIVA

Unidad de Comunicación Social

Reforma-Templo Mayor...

EN LO QUE son peras del Frente o manzanas independientes, cuentan por ahí que dos suspirantes presidenciales ya contemplan planes alternos para competir en el 2018.

SEGÚN ESTO, el panista Rafael Moreno Valle le da vueltas a la posibilidad de lanzarse como candidato de Nueva Alianza, partido al que lo une una laaarga historia desde las épocas en las que él era uno de los alumnos favoritos de la profesora Elba Esther Gordillo.

EN TANTO, dicen que la ex panista Margarita Zavala tiene sobre la mesa un "Plan C" si no junta suficientes firmas para que funcione su "Plan B" de ser candidata sin partido. Y que ése sería aparecer en la boleta del 2018 bajo las siglas del Partido Encuentro Social.

ASÍ ES QUE, de aquí al 22 de febrero que se cierra el registro de aspirantes a Los Pinos ante el INE, aún pueden darse varias sorpresas y vueltas de tuerca como en novela de Agatha Christie.

NA DA BIEN cayó entre varios de los promotores del Frente Ciudadano por México que la presidenta nacional perredista, Alejandra Barrales, abriera la baraja de los personajes a quienes se les ha ofrecido la candidatura presidencial.

EL ASUNTO es que no saben si su intención fue darles un quemón público, o de plano pintar un complicado panorama en el que nomás no encuentran a un ciudadano sin partido que quiera aventarse ese trompo a la uña. ¿Qué será, qué será?

ESO DE que Andrés Manuel López Obrador decidiera registrarse como precandidato presidencial de Morena el mero día de la Virgen (Morena) de Guadalupe está dando mucho de qué hablar.

UNA DE DOS: o no se dio cuenta de las implicaciones que tiene hacer un acto político en México el 12 de diciembre, o se dio perfecta cuenta y el marketing de su precampaña sonará a canción de Enrique Iglesias: itoda una "Experiencia Religiosa"!

NO ES por intrigar, pero parece que las cosas no inician bien en la investigación del asesinato del ombudsman de Baja California Sur, Silvestre de la Toba, y de su hijo.

EL GOBIERNO del panista Carlos Mendoza Davis decidió crear una Fiscalía Especial para esclarecer el caso. Y si algo hemos aprendido en México en las últimas tres décadas es que esos organismos resultan onerosos, burocráticos, enredan las cosas y terminan por no esclarecer lo ocurrido.

EY SI EN VEZ de darle un trato extraordinario a la investigación las autoridades ministeriales hicieran bien su trabajo ordinario? Es pregunta que no tiene nada de especial.

(Redacción, página 10)



SÍNTESIS INFORMATIVA

Unidad de Comunicación Social

CARTONES POLÍTICOS

Milenio

SERGIO FLORES/CONSECUENCIAS



Criterio



El Independiente

